



CALVARIO SAHARAUI A MANOS DE MARRUECOS

Por: Franklin Ledezma Candanedo*

“...el Reino de Marruecos, el Estado ocupante de buena parte del territorio saharauí, continúa con sus políticas de expulsión, represión y apropiación de los bienes naturales que pertenecen a los y las saharauís” (Leandro Albani, argentino, analista internacional y estudioso del Oriente Medio - Sáhara Occidental: Otra vez a las armas - Barómetro Latinoamericano) – 19/11/20.

///

Inicialmente pensé hacer un reportaje dividido en nueve partes, sobre el extenso calvario que padecen los hermanos saharauís a manos de un reino desfasado, Marruecos, pero lo pensé detenidamente, y me dije que no necesitan discursos, sino respuestas que no llegan, por parte de una sociedad que tiene atrofiada la conciencia y de organizaciones e instituciones que ratifican cada día su crónica incapacidad.

La marcha verde.

Hassan II, desfasado rey de Marruecos II enfrentaba una aguda crisis socioeconómica, que lo impulsó a buscar una solución. “Su gran idea” fue potenciar el nacionalismo y recuperar la idea del “Gran Marruecos”, por la que reclamaba el Sáhara Occidental, que lo llevó a impulsar la Marcha Verde el 6 de

noviembre de 1975, orden que había dado previamente el 28 de abril.

A partir de esa fecha comenzó el calvario que padecen los hermanos saharauis, ya que dicha marcha verde consistió en la invasión y posterior ocupación militar de la entonces provincia española del Sahara, con una previa avanzadilla de columnas de civiles, a las que se unieron 25 000 soldados de las Fuerzas Armadas Reales. Finalmente, los marroquíes traspasaron la frontera y 50.000 se vieron instalados en la excolonia española sin que el Gobierno de España hiciera nada para evitarlo.

La crisis de los refugiados, la más prolongada de la historia.

En el mundo hay entre 800 mil y 1 millón de saharauis que se encuentran divididos y esparcidos territorialmente y que luchan por su independencia y libertad. Por lo tanto, la República Árabe Saharaui Democrática (RDS) es, actualmente, en pleno siglo XXI, la última colonia africana.

A raíz de ese criminal despojo de su tierra por parte del desfasado reino de Marruecos, que ya dura 48 años, miles de refugiados sobreviven en los campamentos argelinos de Tinduf, no han conocido otra vida, llevan años esperando una solución para volver a su tierra. Tinduf se compone de cinco campamentos que llevan el nombre de ciudades del Sahara Occidental: Bojador, Dajla, El Aaiún, Awserd y Smara. Más adelante ofreceremos detalles sobre el lugar en los que están construidos, cantidad total de refugiados y características de los mismos.

Creación del Frente Polisario.

El Frente Popular de Liberación de Saguía el Hamra y Río de Oro en árabe o Frente Polisario, fue creado el 10 de mayo de 1973, Zuréate, Mauritania. En 1975 emprendió la lucha contra la ocupación de Marruecos y Mauritania, comenzando así una

guerra que duró 16 años, hasta 1991, cuando en septiembre se inició un alto el fuego administrado por la ONU.

Nota: Decenas de civiles saharauis iniciaron, el 20 de octubre de 2020, una protesta pacífica contra la persistencia de la brecha ilegal construida por Marruecos en Guerguerat, en el suroeste del Sahara Occidental y, también, contra las violaciones sistemáticas de los derechos humanos perpetradas con impunidad por las autoridades marroquíes en el Sáhara Occidental ocupado y el saqueo masivo de sus recursos naturales que sucede ante la propia mirada del personal de la Misión de las Naciones Unidas en el Territorio.

Significado de Guerguerat: Recomendamos la lectura del sentido mensaje del BLOGS SÁHARA OCCIDENTAL, en el documento adjunto.

El referéndum que nunca llega.

Cabe recordar que, en 1970, la ONU dictó la Resolución No. 2711, por la se aprobó a su la celebración en el Sáhara de un referéndum de autodeterminación.

España anunció en 1974 ese referéndum de autodeterminación.

Sin embargo, Marruecos no ve con buenos ojos una posible independencia saharauí, por lo que inició presiones internacionales para impedirlo, lo que ha logrado hasta el presente año.

Acuerdo Tripartito de Madrid.

Mediante ese documento España cedió el Sáhara Occidental a Marruecos y Mauritania en 1975, tras la ocupación marroquí con la Marcha Verde. Carlos Arias Navarro: último presidente del Gobierno español bajo el régimen del dictador nazi fascista Francisco Franco, firmó el documento el 14 de noviembre, seis días antes de su muerte el 20 de noviembre.

De acuerdo con ese documento se produjo la partición del Sahara Occidental y, se acordó que Mauritania se retiraría en 1979, año en que devolvió al pueblo saharauí la parte de territorio que había ocupado cedido por España, pero Marruecos se lo anexionó ilegalmente.

Creación de la República Árabe Saharaui (RADS) y reconocimiento internacional.

La RADS Fue autoproclamada por los miembros del Frente Polisario Uld Zieu y Ali Beida, presidente del Consejo y Secretario General, el día 27 de febrero de 1976 en Bir Lehu, un día después de la retirada de España del Sahara Occidental.

En el período desde 1976-2023, alrededor de 86 estado han reconocido formalmente a la RADS. Cabe destacar que Panamá hizo ese reconocimiento el 23 de junio de 1978, relaciones que fueron suspendidas el 20 de noviembre de 2013, pero reasumidas el 8 de enero de 2015. El nuestro fue el primer país americano en reconocer a la RASD, y el que alojó la que fue la primera embajada saharauí en América, en 1980.

Grandes riquezas verdadero motivo de la ocupación marroquí.

El prolongado calvario que sufren los saharauís causado por un desfasado reino genocida – MARRUECOS- está vigente por el hecho que el territorio ocupado posee numerosas riquezas naturales: Minas de fosfatos de Bucraa, uranio, petróleo, gas, plomo, titanio, oro, zinc y una zona de gran riqueza pesquera.

Los campos de refugiados saharauís: Descripción.

Los Campamentos de Refugiados saharauís están ubicados en el sur-oeste del territorio argelino, exactamente en su zona fronteriza con el Territorio saharauí.

En ellos viven alrededor de 200.000 personas, fundamentalmente mujeres y niños, ya que la mayor parte de los hombres se encuentran en las llamadas zonas liberadas del Territorio Nacional, encuadrados en las diferentes divisiones del ejército saharauí.

Esta parte del territorio argelino está ubicada en pleno desierto del Sahara, un lugar inhóspito atravesado por dos únicas estaciones del año: invierno, donde son frecuentes las temperaturas de 1 grado y verano, donde los termómetros alcanzan con frecuencia los 60 grados, lo cual hace que la vida en este lugar sea casi imposible.

Otro factor climático que hace más dura la supervivencia en esa zona son los denominados sirocos, tormentas de arena que paralizan cualquier tipo de ocupación.

Organización.

Los Campamentos de refugiados saharauís están organizados en cinco wilayas (provincias), entre las que existen entre 20 o 60 kilómetros de distancia, menos Dajla que dista unos 200 kilómetros, las cuales llevan los nombres de las cinco principales urbes del territorio nacional del Sahara Occidental: Bojador, El Aaiún, Dajla, Smara y Awserd. Cada Wilaya está dividida en Dairas (municipios), y éstas a su vez en barrios o localidades.

La vida en los campamentos.

Debido a lo difícil que es producir alimentos en esos campamentos, los refugiados dependen, en un gran elevado porcentaje, de la ayuda de Organismos Internacionales (PAM, ACNUR, UE y ONG, s). Es positiva la gran labor que se tuvo que

realizar desde 1976, para la organización en los campamentos, de todos los refugiados saharauis que no quisieron quedarse en las zonas ocupadas.

Rol protagónico de la mujer Saharui.

Las aguerridas mujeres realizan múltiples funciones, para cubrir, en primer lugar, las necesidades de la población y, al mismo tiempo, vertebrar a la sociedad saharui, para crear la conciencia de un Estado independiente con todas sus instituciones.

Las mujeres Saharui tienen una presencia activa tanto en el frente de batalla como en la retaguardia, organizando la resistencia en la clandestinidad y colaborando en labores administrativas, así como aportando económicamente a la compra de cualquier material que pueda ser útil a esa lucha de resistencia.

Texto completo de reportaje sobre las valerosas mujeres saharui, en el siguiente link: <https://www.radiotemplor.org/rol-protagonico-de-la-mujer-saharui-en-pro-de-la-independencia-de-la-ultima-colonia-africana/#:~:text=Las%20mujeres%20Saharui%20tienen%20una,a%20esa%20lucha%20de%20resistencia.>

La joya de la corona marroquí: La serpiente negra: El muro de la vergüenza o muro de la muerte.



Actualmente Marruecos ocupa ilegalmente la mayor parte del territorio del Sahara Occidental, utilizando como principal método de control el muro militar más grande del mundo (después de la Muralla China), el Muro de la vergüenza.

El desfasado reino marroquí, con apoyo israelí y asesoramiento francés y estadounidense, comenzó la construcción del muro, el cual fue hecho en seis etapas, la primera comenzó en 1982 y la última en 1987.

El Muro marroquí, muro de seguridad o muro del Sahara Occidental, es un conjunto de ocho muros defensivos de una longitud superior a los 2720 km construidos por Marruecos en el territorio ocupado del Sahara Occidental. Fue construido por el ejército de este desfasado reino con la ayuda de expertos israelíes y la asistencia financiera de Arabia Saudita y Estados Unidos. Además, está equipado y defendido con armamento estadounidense, saudita y francés.

Muchas de las armas, minas, helicópteros, tanques y aviación son excedentes de la guerra de Vietnam, cedidos a Marruecos por EE.UU., que está defendido por más de 180.000 soldados marroquíes, desplegados cada cuatro o cinco kilómetros en forma de compañía militar, generalmente infantería.

Tipo de construcción: Paredes de arena y piedras, alambradas, zanjas y campos minados.

Altura: 2,5 mts., aunque varía a lo largo de su extensión.

Este muro es algo más que una barrera: es el símbolo de la ocupación y la agresión del Gobierno marroquí, que se niega a devolver ese territorio a su legítimo dueño, el pueblo saharauí, un territorio que se les arrebató por la fuerza ante la pasividad del Gobierno español y de la Comunidad Internacional; un

territorio que encierra riquezas naturales (fosfatos, uranio, petróleo, gas, plomo, titanio, oro, zinc y la zona pesquera), que son el verdadero motivo de la ocupación marroquí y del silencio de las potencias que se benefician de esto (Francia, España y EE.UU.).

EL MURO DE LA VERGÜENZA MARROQUÍ es también una agresión contra los Derechos Humanos, pues su campo de minas (unos siete millones) atenta contra la vida de civiles sin distinguir entre niños o adultos, y son numerosas las mutilaciones y muertes que provocan año tras año de forma indiscriminada.

LA JOYA DE LA CORONA DEL DESFASADO REINO MARROQUÍ

***Periodista y Escritor.**

.

